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Especialistas advierten creciente riesgo de obesidad entre escolares 
La Sociedad Chilena de Pediatría y la Sociedad Chilena de Enfermería en Salud Escolar 
suscribieron una alianza de colaboración en el 63 Congreso Chileno de Pediatría. 

  

El Congreso se lleva a cabo en Concepción hasta el viernes. 

Todos los concejales 
aprobaron la medida 
y uno se abstuvo de 
votar la licitación de 
la empresa Ciudad 
Limpia por seis años. 
Expresaron no estar 
conformes con los 
resultados obtenidos. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
esteanycisternasoxdiarielsurdl 

nunasesión extraordinaria 
Es Concejo Municipal de 

¡Concepción resolvió ayerla 
situación de la recolección de re- 
siduos domiciliarios en la comu- 
na, ya que el trato directo que se 
mantenía con la empresa finali 
zaba este sábado. Los concejales 
plantearon sus preocupaciones 
por continuar conel mismo servi 
cio,debido al corto periodo de de 
cisión, pero finalmente votaron 
todos a favor de prorrogar el ac 
tual trato directo porcinco meses, 
desde el 1 de diciembre de 2024 
hasta el 30 de abril de 2025. 

El alcalde suplente, Boris Ne 
grete, que estaráen el cargo hasta 
que asuma la nueva administra: 
ción, precisó quenose trata de un 
nuevo trato directo, sino de una 
ampliación que estaba considera 
da en una cláusula del contrato y 
que mantiene las mismas condi: 
ciones. En la reunión de los ediles 
setrató también un segundo pun 
to, llevándose a cabo una segun 
da votación para determinar la 
adjudicación de la licitación por 
seis años con la empresa Ciudad 
LimpiaS.A, que es la misma em 
presa actual con un nuevo nom: 
bre. La licitación es por un mon- 
to mensual de más de $677 millo- 
nes y no tendrá marcha blanca. 
“Ambos puntos fueron aproba 

dos. La extensión o prórroga del 
trato directo fue aprobada de for: 
ma unánime por el Concejo Mu 
nicipal, va a tenerun plazo máxi 
mo de cinco meses. Referentea la 
licitación, esta fue aprobada casi 
deforma unánimesalvo una abs 
tención. Este contrato debería 
empezar a regir desde el mes de 
mayo del año 2025 en adelante”, 
comentó Negrete. 

DESCONTENTO 
Enconcejos anteriores se plan 

1eó el aprobar la licitación, pero 

30 
de abril finaliza la prórroga 

del actual trato directo 
para la recolección de 
residuos domiciliarios e 

iniciaría la licitación. 

  

En el cierre del Programa Educa Sostenible en Biobío 

La licitación se llevará a cabo con la empresa Ciudad Limpia, que es la misma con la que actualmente se mantiene contrato. 

ElComitéde Pediatría Social de 
la Sociedad Chilena de Pediatría 
(SOCHIPE) y la Sociedad Chilena 
de Enfermería en Salud Escolar 
(SOCHIESE)se unieron para aler- 
tar sobre el creciente riesgo de 
obesidad, sedentarismo y proble: 
mas de salud mental entre loses 
colares, promoviendo uncambio 
de paradigma ensu abordaje des- 
deelsistema educativo. 
Porloanteriores que ambasen- 

tidades suscribieron una alianza 
de colaboración para promover 

una vida saludable, rompiendo 
las conductas sedentarias en los 
establecimientos educacionales, 
generando instancias de educa 
ción para la salud a lo largo del 
currículo escolareincorporando 
a enfermeras en las todas las co 
munidades educativas del país, 

“Lafaltade actividad fsica,exa. 
cerbada porel aumento del tiem 
po frente a pantallas y la dismi 
nución de actividades al aire li 
bre,ha contribuido a un estilo de 
vida sedentario que pone en ries 

go la salud de nuestros jóvenes 
Este diagnóstico nos obliga a ac- 
tuarmuchomásrápido y con ma- 
yorsentido de urgencia, antes de 
que sea demasiado tarde, por lo 
que debiéramos partir al menos 
conasegurarque encada estable- 
cimiento educacional de Chile 
losescolares practiquen al menos 
una hora de actividad física cada 
día”, comentó Iván Silva, presi 
dente del Comité de Pediatría So 
cial de la SOCHIPE, 

Si nose corrige el bajo nivel de 

Extensión será hasta abril y luego seguirá la misma pesa con otro nombre 

Ediles aprueban prórroga para 
continuar con la recolección 
de residuos de Concepción 
no se logró el quórum que la ley 
establece para la aprobación. Los 
ediles expresaron en dos oportu 
nidades que no aceptaban la lici 
tación debido a que no contaban 
con disponibilidad presupuesta- 
ria, lo cual fue corregido el 12 de 
noviembre. 

Pese a contarcon el presupues 
to,ahoralos concejales argumen: 
taron en lasesión que no estaban 
conformes con el resultado de 
ambas votaciones, perono tenían 
intenciones de dejarala comuni 
dad sin el servicio. “Esta no es la 
solución más feliz, noeslo que yo 
hubiera esperado. Siendo conce 
jal fui bien crítico respecto de al 
gunos aspectos, particularmente 
del contenido de las bases en 
cuanto a queno incorporaba ma: 
terias relacionadas en torno a re: 
ciclaje, tratamiento, creía que no 

  

eran las mejores condiciones que 
se pudieran haberestablecido pa- 
rallos trabajadores y por lo tanto 
yo mantengo las críticas”, expre- 
só el alcalde (s). 

Claudia Arriagada, concejala 
que presidela Comisión de Plani 
ficación Territorial, relató que pe- 
sea la solución acordada, la deci. 
sión la preocupa ya que no se 
cuentacon una tendencia al reci 
clajeo educación ambiental para 
los vecinos. 

“En esta fase de licitación que 
hoy día (ayer) lamentablemente 
aprobamos, no había nada de 
aquello (reciclaje), por último 
una mínima tendencia a cambiar 
lasformas, pero nada, es prá 
mente lo mismo que el servicio 
que hemos tenido hace 7 años”, 
lamentó y espera próximamente 
presidir la Comisión de Medio 

  

Ambiente y presentarle alguna 
propuesta al nuevo alcalde. 

TRABAJADORES 
Enootro punto, se pidió y sein 

dicó que se reforzará la fiscaliza- 
ciónsobre este contrato para ase 
gurartanto el buen cumplimien- 
to del servicio en toda la comu- 
na, como también buscar mejo- 
res condiciones laborales para los 
trabajadores. Varios concejales 
expresaron quelaempresano ha 
cumplido con condiciones nece- 
sarias para sus trabajadores, co 
moss la entrega deimplementos 
para su integridad o el pago de 
sueldos justos por su labor en la 
comuna. 

Javier Pino, presidente del sin 
dicato de colectores de Concep. 
ción, estuvo durantela sesión del 
concejo y expresó su opinión al 

  

El descontento de los 

concejales se debe a que 

el trato no incluye 

iniciativas de reciclaje o 

mejora para las 

condiciones laborales de 

los trabajadores. 

actividad física y estas alarman 
tescifras,la mortalidad porenfer 
medades no transmisibles, prin- 
cipales causas de muerte en Chi 
le, seguirán aumento, aseguran 
losexpertosdelaSociedadChile 
nade Pediatría Sochipo), quienes 
se reunieron en el 63 Congreso 
Chileno de Pediatría que se está 
desarrollando en Concepción 
hasta el viernes, y en el que se 
abordan este y olros temas rela- 
cionadoscon lasalud integral de 
niños, niñas y adolescentes. 

    

  

+ Misma empresa 

Durante 8 años la empresa Servi- 

  

trans ha operado en Concepci 
añora cambió sunombre y estará 
acargo por los próximos seis años, 
pese a las críticas 

  

respecto. 
“Nosotros como trabajadores 

siempre esperamos que la situa 
ciónsea aún mejor se dijoaquíal 
gunas cosas ciertas, algunas cosas 
puntualeslas cuales tenemos que 
legarasentamos a conversar pri 
mero con nuestra empresa y se- 
gundoconla municipalidad, que 
son ellos los que nos contratan. 
Las cosas puntuales son mejorar 
las condiciones laborales de la 
gente, hoy día hay un contrato de 
prórroga de 5 meses y másadelan 
te tenemos contrato por 6 años 
más. Tenemos que pensar noso 
tros que en estos 6 años hay una 
base establecida ya de sueldo, de 
condicionesquelosconcejales di 
jeron hoy día, esas bases no se 
pueden modificar, pero sí noso- 
tros podemos entablar una mesa 
detrabajocon lamunicipalidad y 
una mesa de trabajoconlaempre 
sa para mejorar las condiciones 
laborales”, comentó el represen 
tante delos trabajadores. 

Reconocen a 10 establecimientos por sostenibilidad energética 
La iniciativa funcionó entre el 2023 y 2024, y 
tuvo como objetivo principal fomentar la 
sostenibilidad energética a través de un 
enfoque educativo. 

En Concepción se desarrolló el 
cierre del programa Educa Soste 
nible, iniciativa que durante el 
2023 y 2024 benefició a 10 esta 
blecimientos educacionales de 
las comunas de Concepción, Tal 
cahuano, Coronel, Hualpén, Pen: 
coy San Pedro de la Paz. El progra 
ma tuvo como objetivo principal 
fomentar la sostenibilidad ener 
géticaa través de un enfoque edu 
cativo, trabajando en trescompo- 
nentes fundamentales: liderazgo, 
pedagógico y energético. 

El seremi de Energía (s), Pablo 
Pinto, destacó que “Educa Soste 
nible es un ejemplo de cómo la 

educación y la energía pueden 
converger para construir una ciu: 
dadanía más consciente y com- 
prometida conel cuidadodel me- 
dioambiente. Este programa no 
solo entrega herramientas peda- 
gógicas,sino que tambiénimpul 
sa una transformación cultural 
que tiene efectos positivos en el 
presente y el futuro de nuestros 
estudiantes y sus familias”. 

Por su parte, el director regio- 
nal de Junji, Leodán Zapata, co 
mentó que gracias al programa 
capacitarona 10jardines infanti 
les con todos sus profesionales 
encargados y con ello se han ge- 

«$ Educ 

Vo 
y Sostenible   = Educa Sostenible trabajó desde la Educación Parvularia. 

nerado instancias de liderazgo, 
aspectos pedagógicos y elemen 
tos relacionados con la energía, 
lo queva a contribuir al desarro 
llo de todos los niños, cerca de 
849 niños que hoy día ya están 
inmersos en sta política energé 
tica desde la Educación Parvula 
ria y con ello también proyectar. 
lo hacia su familia y la sociedad 
en busca de cumplir con la Polf 
tica Energética del 2050. 

Iván Villagra, encargado de 
Educación del Ministerio de Ener 
gía, explicó que Educa Sostenible 
“es parte de la Política Energética 
2050. De hecho, tenemos una me- 
taquecumpliral 2030 y también 
al 2050. Ahora, estas fechas no 
son porque sí. 2030 porque cum- 
plimoscon losODS a travésdees: 
te programa y 2050 porque tene 
mosesta mirada de largo plazoen 

    

    

e Jardines y salas cuna 

Los establecimientos fueron Ca- 
racolito, Villa Cap, Lo Galindo, Ma- 
gallanes y Los Cisnes, Cruz del Sur, 
Lihuén, Paso a Pasito, Pequeños 
Conquistadores y Niños del Mar. 

  

la Política Energética 2050. Y edu- 
cares necesario desde la primera 
infancia en educación básica, me- 
dia y después a lo largo de toda la 
vida delas personas”. El programa 
también contó con visitas perió- 
dicas de asesores energéticos, 
quienes guiaron el proceso deim- 
plementación, entregaron mate- 
rial pedagógico y acompañarona 
losestablecimientos en su transi 
ción hacia una gestión energéti 
ca más eficiente.
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